

川尻中学校区 小中一貫教育だより

令和5年 5月17日

本年度の研究推進について小中交流

本年度の川尻小学校区の研究推進について、小学校・中学校・幼稚園・保育所が集まって話し合いました。今年度から新たに教科別部会も立ち上げ、実践交流を行う中で、児童、生徒の資質・能力を高めていけるように方向性をそろえ、取り組んでいきます。

教科別部会

研究推進に向け、それぞれの教科でどのように実践をしていけるかを話し合いました。国語科部会では、幼稚園・保育所の先生方も加わっていただき、一つ一つの言葉を覚えていく段階から中学校の段階までの言語教育について話し合いました。



その中で、日常の言語環境の大切さについての話題があがりました。「現代社会は日常の中にAIが入り込んできているため、言葉を自ら発する機会が減ってきている。だから、幼い頃から、「どうしたの。」と言葉を意識的にかけて子供から言葉を引き出すようにしている。」「幼い頃にひざの上でだっこしながら本を読み語ってあげることがとても重要だ。」といった話を聞くことができました。国語科の素地となる言語環境をわたしたちがどのように日々意識して作っていくかが大切なのだと改めて考えさせられました。

3部会

3部会では、今年度小中で一緒に取り組んでいくことについて話し合いをしました。小中が共にできることを昨年度よりも増やすことで、より小中の連携を密にできるようにしていきます。

確かな学力部会

全国学力の課題から小中で共に取り組んでいくことを話し合いました。

【国語】

- ・書く力を育てるために、教材文を読んで自分の考えをまとめる学習活動を行う際に、条件（各段落の内容、字数など）を指定して取り組ませる。
- ・3年生以上の学年で引用の仕方の学習を取り入れる。

【算数・理科】

- ・算数、理科用語を使って自分の考えをまとめる学習活動をすべての単元に取り入れる。

夢や志を育むキャリア教育部会

【あいさつ運動】

- ・小中でのあいさつ運動の実施。

健やかな体部会

【食育】

- ・食事のマナーの小中での一貫した指導。

【体力づくり】

- ・呉チャレンジマッチへの積極的な参加。